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O rio Ama-
zonas desceu 
46 centímetros 
em sete dias e ba-
teu o novo recorde 
nesta quinta-feira (31). 
Com -0,17 centímetros, a 
Defesa Civil do Amazonas 
destacou que este é o me-
nor nível do rio registrado 
na história em Itacoatia-
ra. Anteriormente, o re-
corde pertencia ao dia 
13 de outubro, quando 
o rio atingiu -0,11 cen-
tímetros, segundo 
o Serviço Geológi-
co do Brasil (SGB). 
Devido ao efeito 
repiquete, o nível 
do rio havia se 
recuperado entre 
os dias 13 e 24 de 
outubro.
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SOCIAIS
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Novos policiais vão integrar a companhia da Rocam

DIVULGAÇÃO

O Governo do Estado, por 
meio da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) apre-
sentou, na quinta-feira (31), 
durante formatura de sole-
nidade, 12 novos integrantes 
da Companhia de Motopatru-
lhamento Tático das Rondas 
Ostensivas Cândido Mariano 
(Rocam). É a primeira vez que 
o Amazonas realiza o Curso 
de Intervenção Rápida Os-
tensiva (I Ciro), como forma de 
facilitar a atuação dos policiais 
militares da unidade espe-
cializada em áreas de difícil 
acesso na cidade de Manaus.

O curso teve duração de 
mais de dois meses. De 
acordo com o comandante 
da Rocam, tenente-coronel, 
Renan Carvalho, a formação 
faz parte dos investimentos 
realizados pelo governador 
Wilson Lima.

“O governador Wilson 
Lima visa combater a crimi-
nalidade, manter os índices 
abaixo da média. A gente visa 
também coibir homicídios e 

esse é o papel fundamental 
da Rocam: levar segurança 
à sociedade. As nossas mo-
tocicletas conseguem atra-
vessar a cidade em menos 
de dez minutos, então, o 
tempo de resposta para a 
sociedade é mínimo”, disse 
o comandante. 

Segundo o coordenador 
do curso, capitão Rafael 
Murta, o treinamento inten-
so exigiu dos participantes 
uma preparação física e psi-
cológica.

“Iniciaram 31 alunos após o 
processo seletivo, e a partir 
de todas as fases de capa-
citação técnica, em virtude 
das exigências físicas, técni-
cas, emocionais, formaram 
12 policiais militares. A moto-
cicleta é um veículo um pou-
co mais difícil de conduzir do 
que um carro, digamos as-
sim, nem todos têm aptidão, 
então a exigência técnica é 
um pouco elevada, a física 
e emocional também”, ex-
plicou o coordenador.
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Júri popular encerrou com a leitura da sentença pela juíza Lúcia Glioche
DIVULGAÇÃO

Em Tempo

Ex-sargentos da Polícia Militar, Ronnie Lessa foi condenado a 78 anos e Élcio de Queiroz a 59 anos

  

ROCAMLessa e Queiroz 
são condenados 
por matar Marielle 

Os ex-sargentos da 
Polícia Militar do 
Rio de Janeiro Ron-
nie Lessa e Élcio de 

Queiroz foram condenados 
à prisão pela morte da ve-
readora Marielle Franco e do 
motorista Anderson Gomes, 
na noite de 14 de março de 
2018, na região central do 
Rio de Janeiro.

Ronnie Lessa foi conde-
nado a 78 anos e 9 meses. 
Élcio de Queiroz a 59 anos 
e 8 meses. Os dois também 
foram condenados a pagar 
juntos R$ 706 mil em inde-
nização por dano moral para 
cada uma das vítimas.

O júri popular começou na 
manhã de quarta-feira (30) 
e foi encerrado na quinta-
-feira (31), com a decisão dos 
jurados pela condenação dos 
responsáveis pela morte de 
Marielle.

PMs integram companhia 
de motopatrulhamento

Os réus prestaram de-
poimentos e assistiram ao 
julgamento por videoconfe-
rência da cadeia onde estão 
presos. Lessa está detido no 
Complexo Penitenciário de 
Tremembé, em São Paulo, 
enquanto Queiroz está no 
Complexo da Papuda, presí-
dio federal em Brasília.

A sessão do julgamento co-
meçou às 10h desta quarta-
-feira (30), no 4º Tribunal 
do Júri da Justiça do Rio de 
Janeiro, e ocorreu mais de 
seis anos depois do atenta-
do. Marielle foi atingida por 
três tiros na cabeça e um no 
pescoço e Anderson levou 
três tiros nas costas.

Durante o primeiro dia 
de julgamento, além dos 
réus Ronnie Lessa e Élcio 
de Queiroz, foram ouvidas 
nove testemunhas, sendo 
sete indicadas pelo Minis-
tério Público estadual e duas 
pela defesa de Ronnie Lessa. 

A defesa de Élcio Queiroz 
desistiu de ouvir as teste-
munhas que requereu.

No segundo dia de julga-
mento, os promotores do Mi-
nistério Público do Rio de Ja-
neiro (MPRJ) apresentaram 
seus argumentos sobre as 
investigações do assassina-
to. Em seguida, os advogados 
da defesa de Ronnie Lessa e 
Élcio Queiroz também reali-
zaram suas alegações.

Promotoria
O segundo dia de julga-

mento se iniciou na quinta-
-feira (31). Durante o segun-
do dia do julgamento dos 
réus, o promotor de Justiça 
Eduardo Martins afirmou 
que o objetivo do atirador, 
o ex-policial militar Ronnie 
Lessa, era matar todas as 
três pessoas que estavam 
no carro das vítimas, e não 
somente a parlamentar.

Na visão do promotor, ao 

matar todos os ocupantes 
do automóvel, Lessa preten-
dia promover uma queima 
de arquivo. “Se eu deixo o 
motorista vivo, ele pode ano-
tar minha placa, pode dizer 
para que lado o carro do-
brou, pode ligar para o 190 
e dizer: ‘corre atrás dessa 
placa que foi quem acabou 
de disparar’.”

Durante a fala do promo-
tor, o Ministério Público tam-
bém apresentou imagens de 
como ficou o carro das víti-
mas após o ataque. O intuito 
da apresentação foi tentar 
convencer os jurados de que 
os réus não queriam deixar 
nenhum dos ocupantes do 
carro vivo.

O Ministério também exi-
biu o conteúdo das pesqui-
sas na internet de Ronnie 
Lessa. Ele utilizou a rede para 
fazer buscas relacionadas ao 
crime, segundo as investi-
gações.

Divulgação 
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Um símbolo da corrupção, assim reconhecido pelo próprio STF”

Lula passou vergonha adulando Maduro e agora 
vira alvo de insultos do ditador

Bem feito
Sobrou até para Celso Amorim, ide-

ólogo da bajulação a ditadores “de 
esquerda”, as críticas de Maduro na 
nota de convocação do embaixador.

Rompimento?
Chamando seu embaixador no Bra-

sil para “consultas”, Maduro sinalizou 
que pode levar sua fúria ao extremo 
de romper relações diplomáticas.

‘Farsante’
Maduro mandou seu chanceler e 

o procurador-geral chamar Lula de 
mentiroso e farsante, por “encenar” 
um acidente para não ir a Kazan.

Ameaça a asilados
O Itamaraty acha que o ditador até 

retire a embaixada da Argentina em 
Caracas da tutela brasileira, abrindo 
caminho para prender asilados.

PT quer trocar apoio por rela-
toria do Orçamento

Com poucas chances de abiscoitar 
a vice-presidência da Câmara, já 
prometida ao PL, o PT tenta trocar 
apoio a Hugo Motta (Rep-PB) pela 
relatoria do Orçamento 2026, palco 
de vários escândalos de corrupção. 
Hoje o relator da Comissão Mista 
de Orçamento é o senador Angelo 
Coronel (PSD-BA), mas o próximo 
será um deputado. Para 2025, o 
PT quer controlar os recursos do 
Tesouro e apitar sobre a destina-
ção do dinheiro público em 2026, 
ano em que Lula (PT) pode tentar 
reeleição.

Café esfriando
O sonho de facções do PT, de 

empurrar a decisão para janeiro, 
esbarra em Arthur Lira (PP-AL), que 
quer a solução logo para destravar 
a pauta.

Chapa encorpada
Lira anunciou apoio a Hugo Motta. 

PP e Podemos seguiram na mesma 
linha, além do Republicanos, partido 
do paraibano. Somam 108 votos.

Terreno na lua
Correm atrás do PT Elmar Nas-

cimento (União-BA) e Antonio Brito 
(PSD-BA). Prometem a vice-presi-
dência e até “isolar o PL” na Câmara.

Assim não dá
Petistas também cobram alterna-

tiva ao projeto da anistia, tramitando 
na Câmara. Ou morre na gaveta do ar-
quivo ou fim do perdão generalizado. 
O ex-vice-presidente Michel Temer 
já propôs uma “anistia modulada”.

PT sem prefeitos
O deputado Evair de Melo (PP-ES) 

comemorou a derrota do partido de 
Lula nas eleições capixabas. “Só con-
firmando e relembrando”, provocou, 
“nenhum prefeito petista eleito no 
Espírito Santo! Esse é só o começo”.

E quarentena pra ladrão?
Projeto do deputado Bacelar (PV-

-BA) impõe quarentena de cinco 
anos para que militares e policiais 
possam se candidatar a mandatos 
eletivos. Quarentena para ladrões 
do dinheiro público, que seria bom, 
nada.

Notícias do autoritarismo
Assim como em outras ditaduras 

disfarçadas, na Rússia foi a vez de o 
Google ser multado. A multa, impa-
gável, ultrapassou US$2,5 decilhões. 
Em reais, seriam R$14.421.491.892.25
0.000.000.000.000.000.000.000. 
Tudo porque o Youtube bloqueou 
canais do regime de Vladmir Putin,

Rota de extinção
O Psol de Guilherme Boulos lan-

çou 210 candidatos a prefeito nas 
eleições de 2024, não elegeu um 
sequer. O PT de Lula, por exemplo, 
elegeu só 252 dos 1.412 candidatos 
lançados.

Imunidade ainda existe
Instituto tão desrespeitado em de-

cisão do STF, a imunidade parlamen-
tar foi usada para livrar a deputada 
Erika Hilton (SP), que não é do PL 
e sim do Psol, de queixa-crime por 
acusar Michelle Bolsonaro de sumir 
com um cão. A decisão foi do minis-
tro Luiz Fux. A ex-primeira-dama vai 
recorrer.

Apostas
No PT, sobe e desce a cotação 

sobre a quem o partido vai apoiar 
para suceder a Arthur Lira (PP-AL) 
na presidência da Câmara. Hoje, 
o menos provável é Elmar Nasci-
mento (União-BA), sabotado pelo 
PT baiano.

Agenda
A prometida reunião de Lula 

com os governadores para falar 
sobre segurança pode finalmente 
acontecer. A intenção, se Lula 
não mandar um ministro no lugar, 
como de outra vez, é que ocorra 
na segunda (4).

Pensando bem...
...Maduro ficou azedo.

Poder sem Pudor

Times do coração
Nas conversas inusitadas sobre 

futebol, durante a inauguração do 
estádio Castelão, em Fortaleza, 
Dilma Rousseff gostou do nome 
de um dos times mais antigos 
do Ceará: Calouros do Ar. E disse 
que o adotaria como o seu. Nes-
se momento da conversa com o 
governador Cid Gomes, chegou o 
governador de Pernambuco, Edu-
ardo Campos, também do PSB. E 
Dilma foi logo perguntando: “E 
você, Eduardo?” O pernambucano 
arregalou os olhos verdes e jurou: 
“Vou terminar no prazo, presi-
dente!” Dilma sorriu e esclareceu 
que não perguntou sobre o es-
tádio Arena Pernambuco, o mais 
atrasado de todos, mas pelo seu 
time do coração. Eduardo Campos 
revelou: Náutico.

Após se “queimar” na comunidade internacional pela omissão diante da escandalosa fraude eleitoral na 
Venezuela, o presidente Lula (PT) passou a ser atacado pelo ditador que protege e bajula, agora enfurecido 
porque o governo petista não retirou o veto ao ingresso venezuelano no grupo do Brics. O veto foi imposto 
pelo governo de Jair Bolsonaro (PL) a Venezuela e Nicarágua, mas Lula resolveu não mexer nisso, na cúpula 
de Kazan, tentando não se desgastar ainda mais perante o mundo.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves
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A importância da inclusão de 
produtos regionais nas cestas básicas

A inclusão de produtos regionais nas cestas básicas 
é um tema que considero fundamental para combater 
a fome e promover uma alimentação mais saudável 
e culturalmente adequada às comunidades do nosso 
país. Há mais de 20 anos, à frente da Real Cestas, 
venho observando a importância de valorizar as es-
pecificidades regionais de cada região. Não se trata 
apenas de entregar alimentos, mas de entender e 
respeitar as necessidades nutricionais e fortalecer a 
economia local, gerando impacto positivo tanto para 
os beneficiários quanto para os pequenos produtores.

Incluir alimentos regionais nas cestas básicas vai 
muito além da nutrição. É uma forma de valorizar 
a cultura alimentar de cada comunidade. Produtos 
como o feijão de corda no Nordeste ou a mandioca no 
Norte não são apenas alimentos típicos, mas fazem 
parte da identidade dessas regiões. São alimentos 
ricos em nutrientes, e que, por serem familiares 
às pessoas, têm uma aceitação muito maior. Isso 
se traduz em uma alimentação mais equilibrada e 
relevante.

Defendo que essa prática também traz benefí-
cios econômicos claros porque quando escolhemos 
produtos de pequenos produtores locais nas cestas, 
incentivamos o desenvolvimento dessas regiões. 
Isso gera empregos, fortalece a agricultura familiar 
e movimenta a economia local.

Para a Real Cestas, por exemplo, que tem uma 
longa história de distribuição em diversas regiões do 
Brasil, essa prática se traduz em um compromisso 
com a sustentabilidade e com a qualidade de vida 
das famílias atendidas.

No entanto, algo que me preocupa é a ausência de 
itens regionais na cesta básica nacional na Reforma 
Tributária. Para garantir que as cestas atendam às 
necessidades da população, acredito que a inclusão 
desses produtos deveria ser prioritária. Produtos 
regionais e fontes de proteínas, por exemplo, pre-
cisam estar na lista de itens com alíquota zero no 
novo Imposto sobre o Valor Agregado (IVA). Isso vai 
garantir que as cestas básicas atendam às necessi-
dades nutricionais e culturais de todas as regiões.

O que corrobora isso é a interpretação do texto 
constitucional, que dispõe sobre a composição da 
cesta básica de alimentos, considerando que ela 
deve ser saudável, nutritiva e regional. Nesse con-
texto, produtos como o açaí, a tapioca e o cuscuz, por 
exemplo, são essenciais para atender esses requisitos 
e devem ser observados na forma como os impostos 
são cobrados ou administrados pelo governo.

Outro ponto que destaco é evitar a padronização 
excessiva das cestas básicas. Uma cesta básica que 
respeita os hábitos alimentares locais tem maior 
flexibilidade, já que as famílias recebem alimentos 
que fazem parte do seu dia a dia, o que diminui o 
desperdício e aumenta a aceitação dos produtos. Isso 
garante que os alimentos sejam mais bem aprovei-
tados, atendendo tanto às necessidades nutricionais 
quanto às culturais, tornando uma cesta básica mais 
eficiente e adaptada à realidade de cada comunidade.

Acredito que, ao respeitarmos as particularidades 
de cada região e valorizarmos os pequenos produto-
res, podemos criar um impacto duradouro e positivo, 
tanto na qualidade de vida das famílias atendidas 
quanto no desenvolvimento das economias locais.

Esta é a minha visão sobre o futuro das cestas 
básicas para as famílias, com foco na valorização da 
economia local e novas soluções logísticas, com um 
acesso mais amplo e inclusivo desses produtores em 
todas as regiões do Brasil.

Gustavo Defendi
é sócio-diretor da Real Cestas, empresa que atua há 
mais de 20 anos no mercado de cestas básicas.

Senador Sérgio Moro (União-PR) sobre como foi adjetivado o descondenado José Dirceu



politica@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

4

    Em Tempo

O prefeito de Itacoa-
tiara, Mário Abrahim 
(Republicanos), en-
viou um projeto de Lei 

à Câmara Municipal. A propos-
ta, recebida na segunda-feira 
(28), sugere um aumento do 
salário do prefeito para R$ 
27 mil.

O ofício n.º 287/2024 pede 
que a análise da pauta seja 
feita em Regime de Urgência. 
Além do aumento do subsídio 
do prefeito, o Projeto de Lei 
n.º 006/2024 também prevê 
elevações para o salário da 
vice-prefeita, que passaria a 
receber R$ 18 mil, e para os 
secretários municipais, com 
um novo valor de R$ 13 mil.

Atualmente, Itacoatiara 
possui uma população de 
aproximadamente 112 mil ha-
bitantes, segundo o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). 

Se a proposta for aprovada, o 
salário do prefeito de Itacoatia-
ra pode superar a remuneração 
paga aos chefes do executivo 
municipal de, pelo menos, 13 
capitais brasileiras, como Be-
lém (PA) e Salvador (BA).

Justificativa da proposta
A justificativa para o au-

mento, conforme mensagem 
enviada à Câmara Municipal, 
alega que o novo subsídio está 
alinhado ao artigo 57 da Lei Or-
gânica do Município, visando 
fixar os salários dos agentes 
públicos para a próxima legis-
latura, de 2025 a 2028.

Vale lembrar que Mário 
Abrahim foi reeleito no dia 6 de 
outubro, obtendo 31.614 votos, 
o que corresponde a 54,98% 
dos votos válidos, segundo 
o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE).

O projeto ainda ressalta que 
a Constituição do Estado do 
Amazonas estabelece um limi-
te salarial baseado nos venci-
mentos dos ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF).

Críticas à proposta
Após a repercussão do 

projeto de Lei, vereadores 
de Itacoatiara criticaram a 
posição do prefeito Mário 
Abrahim de aumentar o 
próprio salário, enquanto 
o Amazonas passa por uma 
estiagem histórica. 

Entre eles, o vereador Arnold 

Prefeito Mário Abrahim (Republicanos) busca um aumento do salário para R$ 27 mil

DIVULGAÇÃO

Lucas (Podemos), manifestou 
sua oposição à proposta, clas-
sificando-a como inconstitu-
cional. Ele argumenta que a Lei 
Orgânica do Município proíbe 
que o prefeito apresente pro-
jetos para aumento salarial no 
último ano de legislatura, e 
que qualquer solicitação deve 
ser feita até 30 dias antes das 
eleições.

“Essa Lei não vai prosperar, 
pois a legislação é clara sobre 
o prazo. Como o prefeito en-
viou este projeto agora, ele é 
inconstitucional e ilegal”, afir-
mou Arnold Lucas. O vereador 
também criticou a proposta 
em um contexto em que di-
versos servidores, incluindo 
professores e garis, enfren-
tam salários defasados. Ele 
anunciou que votará contra 
a medida e, se aprovada, bus-

cará anular judicialmente o 
aumento.

O vereador Richardson Ro-
drigues Araújo (PL), conhecido 
como “Richardson do Muti-
rão”, também se manifestou 
contra ao projeto de Lei em 
suas redes sociais.

“Meus amigos, quanto ao 
Projeto de Lei encaminhado 
pelo prefeito Mário Abrahim 
e que tem como objetivo o 
aumento do subsídio dele, 
bem como do vice-prefeito e 
secretários, como legislador, 
comunico que meu voto será 
contrário ao projeto. Confor-
me a Constituição Federal, a 
fixação e o aumento do salário 
deve ser feita por Lei de inicia-
tiva da Câmara e seguindo as 
normas dispostas na Lei Or-
gânica do Município. Nossa Lei 
Orgânica do Art. 57 estabelece 

o prazo de 30 dias antes das 
eleições para apresentação de 
projetos com esse objetivo”, 
destacou.

“Além da vedação de nossa 
Lei Orgânica, a Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (Art. 21, II) e 
a Lei n. 9.504/97 que esta-
belece as normas eleitorais 
(Art. 73, VIII), também vedam 
o reajuste após as eleições e 
antes do término do mandato 
corrente. Há precedentes do 
Supremo Tribunal Federal de 
que essas normas legais são 
autoaplicáveis. Sem adentrar 
no mérito do reajuste, meu 
posicionamento não pode ser 
outro a não ser resguardar a 
legalidade dos atos praticados 
no nosso tanto do Legislativo, 
quanto do Executivo Munici-
pal. Por esse motivo, com am-
paro nas normas legais, meu 

Salário do prefeito 
de Itacoatiara pode 
superar a remuneração 
paga em 13 capitais 
brasileiras

Mário Abrahim pede aumento 
salarial para R$ 27 mil

Iniciativa busca fortalecer a prevenção e combate às queimadas e desmatamento ilegal na Amazônia

PL cria comissão para combate a incêndios florestais
DIVULGAÇÃO

AMAZÔNIA

O deputado federal 
Amom Mandel (Cidada-
nia-AM) propôs a criação 
da Comissão Interestadu-
al de Combate a Incêndios 
Florestais na Amazônia 
(CICIFA) e do Fundo de 
Prevenção e Combate a 
Incêndios Florestais na 
Amazônia (FPCIFA). A 
proposta, que busca in-
tensificar a prevenção e o 
combate às queimadas na 
região, foi aprovada pela 
Comissão de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável (CMADS).

A relatora do projeto, 
deputada Socorro Neri 
(PP), destaca que a ini-
ciativa representa um im-
portante avanço na coo-
peração entre os estados, 
fortalecendo a atuação 
conjunta contra incêndios 
florestais.

A CICIFA será composta 
por representantes de ór-
gãos ambientais federais, 
estaduais e municipais, 
além de especialistas, 

atuando de forma coorde-
nada para monitorar, pre-
venir e combater queima-
das em todos os estados 
que compõe a Amazônia 
Legal.

Entre as funções da CI-
CIFA estão: coordenação 
de recursos para comba-
te a incêndios, fiscalização 
de atividades como des-
matamento ilegal e quei-
madas não autorizadas, 
elaboração de relatórios 
periódicos sobre as áreas 
afetadas e capacitação de 
equipes para o combate 
ao fogo, além da disse-
minação de práticas sus-
tentáveis.

O projeto também pre-
vê a criação do Fundo de 
Prevenção e Combate a 
Incêndios Florestais na 
Amazônia (FPCIFA), que 
será responsável por 
captar recursos, incluin-
do do Fundo Amazônia, 
para financiar as ativida-
des da CICIFA e apoiar as 
operações de prevenção 

e combate aos incêndios.
“O projeto de Lei busca 

aprimorar os mecanismos 
de combate e prevenção 
de queimadas e incêndios 
florestais na Amazônia, 
desenvolvido em conjun-
to com o Ibama, que já 
emitiu nota técnica favo-
rável à proposta. Quere-
mos que o Amazonas e a 
Amazônia Legal tenham 
a mesma prioridade que 
outras regiões do país”, 
declarou Amom.

Em 2024, o Amazonas 
registrou 21,6 mil queima-
das, o maior número de 
focos de calor dos últimos 
26 anos, segundo o Insti-
tuto Nacional de Pesqui-
sas Espaciais (Inpe). Esse 
dado ressalta a urgência 
da medida, frente ao ce-
nário alarmante que ame-
aça a biodiversidade e a 
saúde da população local.

“A cooperação entre os 
estados facilitará a co-
ordenação das ações de 
prevenção e combate a 
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incêndios florestais, ga-
rantindo que recursos e 
esforços sejam direciona-
dos de maneira mais efi-
caz e eficiente; permitirá 
o compartilhamento de 

recursos humanos, téc-
nicos e financeiros, for-
talecendo a capacidade 
de resposta aos incêndios 
florestais; e facilitará a 
fiscalização de atividades 

que contribuem para os 
incêndios florestais, como 
o desmatamento ilegal e 
as queimadas não autori-
zadas”, especifica o texto 
justificativo do projeto.

voto é contrário ao Projeto de 
Lei, em razão de sua ilegalida-
de”, completou.

Nas redes sociais, morado-
res e internautas se mani-
festaram contra ao aumento 
salarial do atual prefeito.

“Legislar em causa própria 
deveria ser crime. O pior é que 
eles conseguem convencer a 
maioria da população”, comen-
tou um morador. “Olha a pri-
meira medida dele após eleito: 
aumento do próprio salário”, 
afirmou outro internauta.

Posicionamento
Em resposta aos questiona-

mentos feitos pela equipe de 
reportagem do EM TEMPO, 
sobre o aumento do salário 
do prefeito enquanto o Ama-
zonas sofre uma seca histórica 
e logo após uma reeleição, o 
secretário de comunicação da 
prefeitura de Itacoatiara, Luiz 
Brasil, justificou que os feitos 
da prefeitura durante a seca 
histórica foram razoáveis e o 
aumento no salário do pre-
feito está previsto no Plano 
Plurianual (PPA).

“Os efeitos são para o ano 
que vem da Lei. [A prefeitura 
de Itacoatiara] fez 51 poços 
nas comunidades que ano 
passado sofreram e este ano 
não sofrem mais [com a seca]. 
Entregamos com recurso 
próprio: água, cestas básicas, 
mangueiras e caixas d’água 
para as outras comunidades 
que não estão sofrendo tanto. 
O governo federal está man-
dando mais suprimentos das 
famílias cadastradas, ou seja, 
as famílias que sofrem com 
a seca, estão sendo atendi-
das duas vezes no período. 
O aumento está preciso no 
PPA, junto com as medidas 
contra seca do ano que vem”, 
apontou o secretário de co-
municação da prefeitura de 
Itacoatiara, Luiz Brasil.
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Omar questiona porte de arma 
dos servidores da Funai e Ibama
Senador aponta que 
servidores atuam com 
reforço de órgãos de 
segurança, como a 
Polícia Federal

O senador Omar Aziz 
(PSD) questionou a 
efetividade do direi-
to ao porte de armas 

a funcionários da Fundação 
Nacional dos Povos Indí-
genas (Funai), do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambien-
te e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama) e do Ins-
tituto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade 
(ICMBio) para realizarem ati-
vidades de fiscalização.

Conforme o senador, esses 
mesmo servidores, quando 
em ações de fiscalização, 
atuam com reforço de ór-
gãos de segurança, como a 
Polícia Federal.

Omar disse também que 
o enfrentamento da inse-
gurança e das ilegalidades 
como o garimpo ilegal, na 
Amazônia, só será efetivo a 
partir da regulamentação da 
extração do ouro na região. 

“Quando a Funai ou o 
Ibama — principalmente o 
Ibama — vai tocar fogo nas 
balsas [do garimpo ilegal 
ou dos desmatadores], vai 
à Polícia Federal ao lado 
deles para tocar fogo, até 
porque, para explodir uma 

proposta na Comissão e Meio 
Ambiente (CMA).

Contarato manteve no pa-
recer emenda da CMA que 
concede o porte de arma, 
nas mesmas condições, aos 
integrantes do Ibama e do 
Instituto Chico Mendes.

Ele explica que dispositi-

vos do Código Florestal (Lei 
12.651, 2012) e do Código de 
Pesca (Decreto-Lei 221, de 
1967), que concediam o porte 
de armas aos fiscais ambien-
tais, foram revogados.

Atualmente, de acordo com 
o Estatuto do Desarmamen-
to, é vedado ao menor de 25 

anos adquirir arma de fogo. 
Emenda do senador exclui 
os fiscais dos três institutos 
dessa regra.

Ele também adicionou es-
ses servidores entre os isen-
tos do pagamento de taxas de 
registro e manutenção dos 
armamentos.

Omar Aziz questiona a efetividade 
do direito ao porte de armas 

Lei visa garantir acolhimento e atendimento humanizado

Leitos para mães 
que perderam o bebê

DIVULGAÇÃO

LEI

A Lei 3.397 de 15 de ou-
tubro de 2024, de autoria 
da vereadora Glória Car-
ratte (PSB), sancionada 
pelo prefeito de Manaus, 
David Almeida (Avante), 
garante que mães que 
passarem por situações 
de perda gestacional nas 
maternidades públicas 
da cidade de Manaus, te-
nham atendimento hu-
manizado e diferenciado, 
com leitos separados das 
gestantes e puérperas.

Além disso, a Lei obriga 
a reserva de leitos, sendo 
garantida a internação 
em espaços separados e 
com identificação dife-
renciada, como pulseiras 
para as mães e acompa-
nhantes que estiverem 
tanto na emergência 
quanto na enfermaria.

Haverá também a pos-
sibilidade de se realizar 
um momento de des-
pedida com o neomorto 

ou natimorto, caso seja 
da vontade da mãe, bem 
como a possibilidade da 
mãe, pai ou familiar esco-
lhido guardar uma lem-
brança como carimbo do 
pé do bebê, por exemplo.

“Recebi um grupo de 
mães que batalha por 
essa causa e luta por 
atendimento humani-
zado. É necessário que 
haja um cuidado com 
esse tipo de situação que, 
para a grande maioria das 
mulheres, se torna um 
trauma. Viver esse luto 
e ainda passar por mo-
mentos de desrespeito 
no ambiente hospitalar 
não é fácil. É preciso aco-
lher essas mães”, desta-
cou a vereadora autora 
da Lei.

As unidades terão um 
prazo de 180 dias, a con-
tar da data da publicação 
da Lei, para o cumpri-
mento.

balsa daquela, você tem que 
colocar pólvora, dinamite ou 
coisa parecida, e tem que ser 
especialistas, não é qualquer 
um. Só [permitir o porte] em 
ação é uma emenda que cabe 
neste momento, porque eles 
têm apoio da Polícia Militar 
quando sugerem, quando 
pedem, têm apoio da Polí-
cia Federal quando pedem 
e têm feito isso sistemati-
camente na minha região, e 
o Governo não se mexe para 
regulamentar [o garimpo]”, 
continuou Aziz.

Os funcionários da Funai, 
do Ibama e do ICMBio que 
realizem atividades de fis-
calização poderão ter direito 
ao porte de armas. Foi o 
que decidiu A Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
nesta quarta-feira (30), ao 
aprovar o projeto com essa 
finalidade.

A proposta, apresentada 
pela Comissão Temporária 
Externa para investigar o au-
mento da criminalidade na 
Região Norte, recebeu pa-
recer favorável do relator, 
senador Fabiano Contarato 
(PT-ES), com emendas. O 
texto agora será analisado 
Plenário do Senado.

Inicialmente voltada ape-
nas aos servidores da Fun-
dação Nacional dos Povos 
Indígenas (Funai), a propos-
ta, por meio de emenda, pas-
sou a contemplar também 
os funcionários públicos que 

integram o Ibama e o ICMBio. 
O PL 2.326/2022 modifica 

o Estatuto do Desarmamen-
to (Lei 10.826, de 2003) para 
que servidores designados 
para atividades de fiscali-
zação tenham o direito ao 
porte de arma, desde que 
esteja comprovada a aptidão 
técnica e psicológica para o 
uso de armamentos.

Bruno e Dom Phillips
Uma das motivações da 

proposta, ressaltou Conta-
rato, foi o assassinato do 
indigenista Bruno Pereira 
— então afastado de suas 
funções na Funai — e do 
jornalista inglês Dom Phillips 
na região do Vale do Javari, 
no município de Atalaia do 
Norte, em junho de 2022. En-
tre os objetivos da comissão 
externa estava a fiscalização 
das medidas adotadas pelas 
autoridades diante desses 
homicídios.

“Esse projeto de Lei se deu 
pela morte do indigenista 
Bruno e do Dom Phillips, que 
foram mortos com requintes 
de crueldade, inclusive com 
ocultação de cadáver. Olha, 
nós não podemos admitir que 
infelizmente no Brasil os gri-
leiros estejam armados e es-
ses funcionários estejam lá 
pagando com a vida lá no meio 
da Floresta Amazônica, e eles 
não tenham a possibilidade 
disso”, afirmou Contarato, 
que também foi o relator da 
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Projetos aprovados 
durante 310ª reunião 
ordinária do conselho 
devem gerar cerca de 1,6 
mil postos de trabalho

   Em Tempo

O Conselho de Desen-
volvimento do Estado 
do Amazonas (Codam) 
aprovou, na quinta-

-feira (31), 56 projetos indus-
triais, o que garante R$ 1,3 bi-
lhão em investimentos, esses 
projetos prometem gerar cerca 
de 1,6 mil postos de trabalho 
no Polo Industrial de Manaus 
(PIM).

“O poder de atração da Zona 
Franca de Manaus continua 
forte e, além disso, a equipe da 
Sedecti deu um tratamento in-
tensivo à análise dos projetos. 
Portanto, são números fan-
tásticos: 56 projetos, 1,3 bilhão 
de investimentos e 1.600 em-
pregos”, destacou o secretário 
de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação (Sedecti), Se-
rafim Corrêa, que comandou 
a reunião do Codam.

A reunião do Codam trouxe 
importantes perspectivas para 
o setor industrial, com des-
taque para quatro empresas 
que fizeram investimentos sig-
nificativos e pretendem gerar 
empregos na região. 

Entre elas, a Valgroup que 
pretende injetar recursos de 
R$ 564,6 milhões na produ-
ção de tintas e vernizes para 

Codam aprova 56 projetos industriais, o maior número de propostas deste ano

Codam aprova R$ 1,3 bilhão 
em investimentos para PIM

impressão digital, além de 
filmes plásticos e recipientes 
PET, criando 225 postos de 
trabalho. A Aiko destinará R$ 
109,7 milhões à fabricação de 
dispositivos de telemetria e 
coleta de dados, gerando 24 
vagas. 

Outro destaque é a AIDC 
Tecnologia, que investirá R$ 
42,5 milhões na produção de 
repetidores de sinal Wi-Fi e 
terminais de transferência de 
débito e crédito, com previsão 
de 134 novas vagas. Por fim, a 
Intelbras focará na produção 
de receptores de multimídia 
OTT para serviços de assina-
tura, com investimento de R$ 
4,8 milhões e geração de 117 
empregos.

 
Balanço 
No evento, a Sedecti apre-

sentou um panorama do PIM, 
conforme dados da Superin-
tendência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa). Entre ja-
neiro e agosto de 2024, o PIM 
alcançou um faturamento de 
US$ 25,2 bilhões, uma alta de 
8,3% em comparação com o 
mesmo intervalo de 2023 (US$ 
23,3 bilhões). 

Em 2024, já foram aprova-
dos 212 projetos pelo Codam, 
demonstrando uma tendência 
positiva e consistente, com 5,2 
mil novos postos de trabalho e 
R$ 5,5 bilhões de investimen-
tos industriais.

 
Homenagens 
O Codam realizou uma série 

de homenagens que destacam 
contribuições relevantes para 

o desenvolvimento econômico 
e social do estado. Entre os 
homenageados está o diretor-
-executivo do Grupo Chibatão, 
Jhonny Fidelis Ramos, que, 
desde o início do ano, tem li-
derado a operação de um píer 
provisório. Ramos tem man-
tido um intenso diálogo com 
órgãos públicos e coordenado 
ações que visam a mitigar os 
efeitos da estiagem, permitin-
do o escoamento de produtos 
e garantindo a manutenção 

das operações portuárias na 
região, o que tem sido essencial 
para a economia local. 

As empresas Grupo Chiba-
tão e Super Terminais também 
receberam reconhecimento 
pela iniciativa de instalar essa 
estrutura, pela qual mais de 
25 mil contêineres já foram 
transportados. 

 
Exposição 
Durante o evento, a Associa-

ção Nacional de Fabricantes 

de Produtos Eletroeletrôni-
cos (Eletros) e suas empresas 
associadas promoveram uma 
exposição especial, onde fo-
ram apresentados produtos 
eletroeletrônicos produzidos 
no Polo Industrial de Manaus. 

A mostra destacou as ino-
vações tecnológicas do setor, 
reforçando a importância da 
Zona Franca de Manaus como 
polo de desenvolvimento e 
competitividade para a indús-
tria nacional e internacional. 

“Estamos mostrando a for-
ça do setor eletroeletrônico 
e da mão de obra amazonen-
se. Todos esses produtos são 
fabricados por manauaras 
e amazonenses, que fazem 
com orgulho nosso artesana-
to moderno, vendido para o 
Brasil e para o mundo”, des-
tacou o presidente executi-
vo da Associação Nacional de 
Fabricantes de Produtos Ele-
troeletrônicos (Eletros), Jorge  
Nascimento.

Brasil atinge menor taxa de desemprego em 11 anos
DIVULGAÇÃO

IBGE

A taxa de desemprego 
brasileira encerrou o ter-
ceiro trimestre em 6,4% nos 
três meses até setembro, 
informou o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) na quinta-feira 
(31), no menor nível desde 
o final de 2013.

O resultado ficou abaixo 
do esperado que mostra 
que o mercado de trabalho 
segue aquecido. A mediana 
das previsões em pesquisa 
da Reuters era de que a taxa 
ficaria em 6,5% no período.

Essa foi a segunda me-
nor taxa de desemprego 
na série histórica da PNAD 
Contínua, iniciada em 2012, 
acima somente dos 6,3% no 
trimestre encerrado em de-
zembro de 2013. No mesmo 
período do ano passado, foi 
de 7,7%.

“Estamos consolidan-
do uma queda constante 
e contínua do indicador, 
e esse terceiro trimestre 
mostra um cenário positi-
vo”, disse a coordenadora 
de Pesquisas Domiciliares 
do IBGE, Adriana Beringuy.

Analistas avaliam que a 
taxa de desemprego no Bra-
sil permanecerá em pata-
mar baixo por algum tempo, 
o que ajuda a estimular a ati-
vidade econômica. Por ou-

tro lado, tende a pressionar 
os preços, principalmente 
de serviços, o que dificulta 
o controle da inflação.

Diante disso, o Banco 
Central vem mostrando 
preocupação com o cená-
rio inflacionário e os novos 
dados estarão na mesa du-
rante a reunião de política 
monetária da autarquia na 
próxima semana, quando irá 
definir a taxa básica de ju-
ros, atualmente em 10,75%.

Nos três meses até se-
tembro, o número de de-
sempregados caiu para 
7,001 milhões, uma queda 
de 7,2% frente ao segundo 
trimestre e de 15,8% sobre 
o mesmo período do ano 
passado. Foi o menor con-
tingente de desocupados 
desde o trimestre encer-
rado em janeiro de 2015.

“A trajetória de queda 
da desocupação resulta 
da contínua expansão dos 
contingentes de traba-
lhadores que estão sendo 
demandados por diversas 
atividades econômicas””, 
disse Beringuy.

Já o total de ocupados 
alcançou 103,029 milhões, 
novo recorde, mostrando 
alta de 1,2% sobre os três 
meses até junho e de 3,2% 
na comparação anual.

Segundo o IBGE, a Indús-
tria e o Comércio foram os 
grupamentos de atividade 
que puxaram o aumento da 
ocupação no trimestre, com 
altas, respectivamente, de 
3,2% e de 1,5% no número 
de trabalhadores.

Juntos, esses dois grupa-
mentos absorveram 709 mil 
trabalhadores, na compa-
ração trimestral. No Comér-
cio, a população ocupada foi 
recorde, chegando a 19,557 
milhões de pessoas.

Os trabalhadores com 
carteira assinada no setor 
privado cresceram 1,5% na 
base trimestral, enquanto 
os que não tinham carteira 
aumentaram 3,9%, com o 
contingente total em cada 
um batendo novos recor-
des. Os empregados do se-
tor público também chega-
ram a um recorde, de 12,785 
milhões.

“O terceiro trimestre 
aponta para retenção ou 
crescimento de ocupados 
na maioria dos grupamen-
tos de atividades. Em parti-
cular, a indústria registrou 
aumento do emprego com 
carteira assinada. Já no co-
mércio, embora a carteira 
assinada também tenha 
sido incrementada, o cresci-
mento predominante foi por 

DIVULGAÇÃO
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meio do emprego sem car-
teira”, explicou Beringuy.

No período, a renda média 
real das pessoas ocupadas 
foi de 3.227 reais, uma que-
da de 0,4% sobre o segundo 

trimestre, mas alta de 3,7% 
ante o mesmo período de 
2023.

Na véspera, o Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged) 

mostrou que o Brasil abriu 
247.818 vagas formais de 
trabalho em setembro, 
acima da expectativa de 
economistas apontada em 
pesquisa da Reuters.

Taxa de desemprego ficou em 6,4% no trimestre encerrado em setembro
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   Em Tempo

O prefeito David Al-
meida anunciou, na 
quinta-feira (31), a 
entrega do futuro 

parque Encontro das Águas 
— Rosa Almeida para ou-
tubro de 2025, em come-
moração ao aniversário de 
Manaus.

A obra, em construção no 
bairro Colônia Antônio Alei-
xo, na Zona Leste, tem as-
sinatura de Oscar Niemeyer, 
um dos maiores nomes da 
arquitetura, referência no 
cenário nacional e inter-
nacional, e responsável por 
projetar Brasília. O local 
foi adaptado pelo Instituto 
Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb) para ter 
configurações de parque. 

O espaço fica em uma re-
gião geográfica estratégica, 
por ser o lugar ideal no pe-
rímetro urbano de Manaus, 
para avistar o encontro das 

águas dos rios Negro e Soli-
mões. Na vistoria que fez ao 
lado do diretor-presidente 
do Implurb, Carlos Valente, 
o chefe do Executivo munici-
pal ressaltou a grandiosida-

de turística e a importância 
histórica da obra. 

“O parque fica em frente ao 
Encontro das Águas que, ao 
lado do Teatro Amazonas, é 
a principal atração turística 

de Manaus. A expectativa é 
de gerar emprego e renda, 
além de promover o turis-
mo”, salientou.

O prefeito destacou ainda 
que, com a entrega e pleno 

funcionamento do parque, a 
cidade será ainda mais atra-
tiva para receber visitantes. 

“Aqui vão ter restaurantes, 
lanchonetes, playground e 
playpet. E, com certeza, será 

Obras no futuro parque Encontro das 
Águas — Rosa Almeida, na Zona Leste

BRUNO KELLY/REUTERS

um dos pontos mais visita-
dos de Manaus. É, sem dú-
vida, uma obra estruturante 
para o turismo na capital”, 
disse.

Já o diretor-presidente do 
Implurb, Carlos Valente, in-
formou que uma equipe de 
especialistas atua no can-
teiro de obra para resgatar 
e identificar materiais ar-
queológicos encontrados no 
local e que serão expostos 
quando o parque estiver em 
funcionamento.

“Esse material arqueo-
lógico será uma das pri-
meiras exposições da Oca 
Niemeyer, que, por sua vez, 
será uma cúpula com espa-
ço para exposição de fotos, 
pinturas e xilogravura”, ex-
plicou.

Incentivo ao turismo
Desde o início da atual ges-

tão, a Prefeitura de Manaus 
realizou grandes obras para 
incentivar e promover o tu-
rismo na maior metrópole da 
Amazônia.

Entre as realizações estão 
o mirante Lúcia Almeida e o 
píer Manaus 355, ambos lo-
calizados no centro histórico 
da capital. Outra importante 
entrega foi o Gigantes da 
Floresta, o maior parque cê-
nico do Norte do Brasil.

Espaço, com 
assinatura de Oscar 
Niemeyer, fica em 
local estratégico para 
avistar águas dos rios 
Negro e Solimões

Parque Encontro das Águas será 
entregue em outubro de 2025

Cemitérios preparados para receber 500 mil pessoas Vendedores da Ponta 
Negra receberão auxílioDIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIA DOS FINADOS NOVEMBRO

A Prefeitura de Manaus 
informou que, o auxílio 
emergencial destinado 
aos vendedores de comi-
das e bebidas da Praia da 
Ponta Negra, serão pagos 
a partir do dia 5 de no-
vembro.

Segundo o município, os 
30 permissionários irão 
receber o benefício em 
três parcelas. Os traba-
lhadores estão sem tra-
balhar no local devido à 
interdição do espaço por 
conta da seca que atinge 
o Rio Negro.

A Lei nº 3.401, de 23 
de outubro de 2024, que 
dispõe sobre a conces-

são de auxílio financeiro 
emergencial para conti-
nuidade da atividade eco-
nômica, foi publicada no 
Diário Oficial do Município 
na terça-feira (29).

Os critérios estabeleci-
dos para conseguir o be-
nefício são: estar ativos e 
registrados na Prefeitura 
de Manaus e estabeleci-
dos na extensão da faixa 
de areia do Complexo Tu-
rístico da Praia da Ponta 
Negra; não pode ter em-
prego formal; não ter sido 
condenado por crime con-
tra a Administração Públi-
ca; e não estar cumprindo 
pena em regime fechado.

Cerca de 30 permissionários irão receber 
o benefício em três parcelas

Expectativa é que 500 mil manauaras visitem 
cemitérios para homenagear entes queridos

Em preparação para o Dia de 
Finados, no sábado (2), a Pre-
feitura de Manaus, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp), 
realiza uma série de ações 
de manutenção e organização 
nos dez cemitérios municipais 
da capital.

A expectativa é de que apro-
ximadamente 500 mil pessoas 
visitem os locais para home-
nagear seus entes queridos. A 
operação contará com o apoio 
de 900 servidores, que traba-
lharão em dois turnos, com a 
colaboração de diversas se-
cretarias e órgãos municipais.

Para garantir o conforto e 
a segurança dos visitantes, a 
Semulsp está promovendo 
serviços de limpeza, reparos 
e melhorias nas áreas de 
circulação dos cemitérios. 
O apoio será reforçado com 
a presença de servidores 
do Instituto Municipal de 
Mobilidade Urbana (IMMU), 
das secretarias de Seguran-
ça Pública e Defesa Social 
(Semseg), Saúde (Semsa), 
de Agricultura, Abasteci-
mento, Centro e Comércio 
Informal (Semacc), da Murb 
Serviços, além do Corpo de 
Bombeiros.

“A nossa equipe está a todo 
vapor, cuidando, para que os 
cemitérios estejam limpos, 
organizados e seguros para a 
população. Convidamos a to-
dos a participarem desse ato 
de fé e respeito aos que já se 
foram. O Dia de Finados é uma 
data de grande significado e 
estamos trabalhando para 
que cada visitante possa viver 
esse momento com tranquili-
dade”, afirmou o secretário da 
Semulsp, Sabá Reis.

Os cemitérios estarão aber-
tos para visitação a partir das 
6h e encerrarão as ativida-
des às 18h. Para proporcionar 

um ambiente de reflexão e 
respeito, haverá música am-
biente e missas campais em 
diferentes horários durante 
o dia.

A operação também in-
clui orientações de trânsito 
e segurança, realizadas pelo 
IMMU e pela Semseg, para 
facilitar o acesso e a circulação 
nos arredores dos campos-
-santos. Equipes do Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) estarão 
de prontidão para atender 
a qualquer emergência, e o 
Corpo de Bombeiros atuará 
na prevenção de incidentes.



Fluminense e Grêmio 
se enfrentam nesta 
sexta-feira (1°), no 
Maracanã, em jogo 

válido pela 32ª rodada do 
Brasileirão. 

Desde a derrota contra 
os gaúchos no primeiro 
turno, muito mudou no 
Tricolor: a equipe carioca 
passou de lanterna 83% 
de chances de permanên-
cia na elite e encerrou 
a sequência negativa na 
competição.

O duelo contra o Grê-
mio foi o sexto e último 
jogo de uma sequência 
negativa do Tricolor. Fo-
ram quatro derrotas com 
Fernando Diniz - demitido 
depois de clássico contra 
o Flamengo - e outras 
duas com o interino Mar-
cão. À época, o tropeço 
intensificou o drama da 
lanterna do Campeona-

Thiago Silva, jogador do Fluminense, comemora classificação 
contra o Grêmio, no Maracanã, pela Copa Libertadores 

Jorge Rodrigues/AGIF
tos corridos. Atualmente, 
segundo as estatísticas 
do “Espião Estatístico 
do ge”, os cariocas en-
cerrou a 31ª rodada com 
83,09% de chances de 
permanecer na Série A  
do Brasileirão.

Além das seis derrotas con-
secutivas, a pior marca do clu-
be na história do Brasileiro, o 
Fluminense atingiu contra o 
Grêmio a marca de dez parti-
das sem vencer, que se esten-
deu até o empate em 1 a 1 com 
o Criciúma - ao todo, foram  
13 jogos.

Apesar do respiro no 
campeonato, o resultado 
e a atuação diante do Vitó-
ria no último sábado (26) 
foram um banho de água 
fria nos sonhos da torcida. 

A derrota para a equi-
pe baiana na 31ª rodada 
interrompeu uma sequ-
ência de três vitórias se-
guidas do time de Mano 
Menezes. Agora, o duelo 
de tricolores será na pró-
xima sexta-feira (1°), no 
Maracanã, e o Flu tem a 
chance de começar nova 
sequência positiva nesta 
reta final.

Duelo contra os 
gaúchos foi o sexto 
e último jogo de uma 
sequência negativa

Flu reencontra Grêmio após 
reviravolta no Brasileirão

Santos é o líder do Brasileirão Série B Betnacional, com 62 pontos

Clube vai pagar R$ 100 mil para ter o português à disposição no Brasileirão

G-4 está distanciado e 
com briga pelo título

STJD libera Abel Ferreira após 
julgamento por ato obsceno

RAUL BARETTA/ SANTOS FC

ETTORE CHIEREGUINI/AGIF

SÉRIE BPALMEIRAS

Com mais quatro roda-
das a serem disputadas, o 
Brasileirão Série B Betna-
cional tem o G-4 distan-
te das demais equipes. 
Líder, o Santos tem 62 
pontos, seguido do No-
vorizontino-SP, com 60, 
e de Sport e Mirassol-SP, 
que somaram 59 cada. 
Com 54, o Ceará é o pri-
meiro time fora da zona 
que garante acesso à elite 
do futebol brasileiro.

O atual cenário do G-4 
deixa em aberto a dispu-
ta pelo título. Apesar da 
liderança, o Santos pode 
ter a pontuação iguala-
da por Sport ou Miras-
sol-SP, assim como ser 

ultrapassado pelo No-
vorizontino-SP. O Peixe 
pode também aumentar 
a vantagem, em caso de 
vitória pela 35ª rodada e 
de derrota de seus ad-
versários.

Abaixo do Ceará, estão 
Vila Nova (52), América-
-MG (52), Goiás (51), Co-
ritiba (50) e Operário-PR 
(50). Todos estes preci-
sam de uma sequência de 
vitórias e de uma combi-
nação de resultados para 
sonhar com a conquista 
da vaga para a Série A.

Após a 34ª rodada, 
que se encerrou nessa 
terça-feira (29), com as 
vitórias de Novorizon-

tino-SP, Botafogo-SP, 
Chapecoense-SC e Goiás, 
os clubes voltam a cam-
po pela Série B a partir 
do próximo sábado (2). 
Nesse dia, Santos x Vila 
Nova, Novorizontino-SP x 
Chapecoense-SC e Goiás 
x Guarani. No domingo (3), 
o Ceará enfrenta o Avaí.

Na segunda-feira (4), 
serão mais três jogos: 
Operário-PR x Sport, 
Ponte Preta x Paysandu 
e Ituano-SP x CRB-AL. 
A 35ª rodada termina na 
terça-feira (5), com mais 
três partidas: Amazonas 
x América-MG, Brusque-
-SC x Botafogo-SP e Mi-
rassol-SP x Coritiba.

O Pleno do Superior 
Tribunal de Justiça Des-
portiva (STJD) reverteu 
a suspensão do técnico 
Abel Ferreira, do Palmei-
ras, em multa de R$ 100 
mil, na quinta-feira (31). 
O português era réu pelo 
gesto obsceno cometido 
na eliminação para o Fla-
mengo na Copa do Brasil, 
dia 7 de agosto.

Com a decisão, Abel Fer-
reira está livre para dar 
sequência ao comando do 
Palmeiras nesta reta final 
do Brasileirão, a come-
çar pelo Dérbi da próxima 
segunda-feira (4), na Neo 
Química Arena, pela 32ª 
rodada do Nacional.

“Meu voto é pela homo-
logação da transação dis-
ciplinar celebrada entre a 

procuradoria geral da jus-
tiça desportiva, Socieda-
de Esportivas Palmeiras e 
o treinador Abel Ferreira, 
convertendo a pena de 
suspensão em duas par-
tidas em multa pecuniá-
ria de 100 mil reais a ser 
paga nos termos e con-
dições estabelecidas na 
proposta de transação”, 
disse o auditor Marco 
Choy, em nota divulgada  
pelo STJD.

O técnico foi acusado 
pela prática da infração 
tipificada no artigo 258 do 
Código Brasileiro de Jus-
tiça Desportiva (CBJD), 
ou seja, assumir qualquer 
conduta contrária à disci-
plina ou à ética esporti-
va, como desrespeitar os 
membros de arbitragem. 

O gancho poderia ir de um 
a seis jogos.

O procurador do STJD 
recomendou o artigo 171, 
para a punição ser cum-
prida na competição em 
vigência e não tivesse de 
esperar o pagamento na 
Copa do Brasil de 2025.

Segundo a súmula do 
árbitro Anderson Daron-
co, responsável por apitar 
o jogo, Abel Ferreira teria 
“praticado gesto obsceno 
contra as decisões arbi-
tragem, de maneira ofen-
siva, tocando suas partes 
íntimas”. O juiz, com au-
xílio do VAR, expulsou o 
português. O técnico do 
Palmeiras assumiu ter 
feito o gesto, mas negou 
intenção de ofender qual-
quer pessoa.
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to Brasileiro, com grande 
risco de rebaixamento à 
Série B.

Porém, com a chega-
da de Mano Menezes e, 
mais tarde, a do zaguei-
ro Thiago Silva, o Flumi-
nense voltou aos trilhos 
e criou um cenário bem 
mais favorável nos pon-
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Governo investe R$ 3,1 mi no hospital em obras e equipamentos

DIVULGAÇÃO

O Governo do Amazonas 
está investindo mais de R$ 
3,1 milhões em obras de 
reforma e revitalização e 
na instalação de equipa-
mentos de última geração, 
no Hospital e Pronto-So-
corro (HPS) 28 de Agos-
to, na Zona Centro-Sul  
de Manaus.

A unidade, da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-
-AM), atende, aproximada-
mente, 10 mil pacientes por 
mês. Realiza procedimen-
tos de alta complexidade e 
possui um Centro de Tra-
tamento de Queimados 
(CTQ) que é referência na 
região Norte. 

Este ano, de janeiro a se-
tembro, a unidade já reali-
zou 1.843.269 de exames, 
considerando os clínicos 
e os de imagens, que são 
considerados de alta com-
plexidade.

Segundo a secretária da 
SES-AM, Nayara Maksoud, 
os investimentos que estão 
sendo realizados no Hos-
pital 28 de Agosto fazem 
parte do Programa Saú-
de Amazonas, criado pelo 
governador Wilson Lima, 
com o objetivo de ampliar 
o acesso da população aos 
serviços da rede pública e 
de otimizar a estrutura de 
atendimento.

Com os investimentos, o 
HPS 28 de Agosto passou 
a contar com um labora-
tório de análises clínicas 

totalmente automatizado 
e com os mais modernos 
equipamentos de raio-X, 
tomografia e ultrassono-
grafia, capazes de dar maior 
precisão aos diagnósticos e 
reduzir o tempo de espera 
do paciente.

“Temos trabalhado in-
cessantemente para apri-
morar as nossas estruturas 
e oferecer o melhor aten-
dimento à população”, en-
fatiza a secretária Nayara 
Maksoud. Em breve, disse 
ela, o hospital também vai 
contar com uma sala de 
ressonância com tecnolo-
gia de ponta. As obras estão 
em andamento.

 
Análises clínicas
Considerado um dos 

mais avançados da região 
Norte, o Laboratório de 
Análises Clínicas do HPS 
28 de Agosto já coletou e 
analisou 1.754.281 exames, 
de janeiro a setembro des-
te ano. 

A estrutura possui os 
mais modernos equipa-
mentos de bioquímica, he-
matologia e microbiologia.

“O laboratório é todo 
automatizado e interface-
ado. Ou seja, quando os 
resultados ficam prontos, 
eles podem ser abertos di-
retamente no computador 
do médico, sem a neces-
sidade da impressão, por 
exemplo”, explica a médica 
cirurgiã Lana Rodrigues. 

Rio desceu e atingiu menor nível registrado na história em Itacoatiara
DIVULGAÇÃO

Rio Amazonas desceu 46 centímetros 
em sete dias

INVESTIMENTOSEfeito repiquete 
faz rio Amazonas 
bater novo recorde

   Da redação

O rio Amazonas des-
ceu 46 centímetros 
em sete dias e bateu 
o novo recorde na 

quinta-feira (31). Com -0,17 
centímetros, a Defesa Civil 
do Amazonas destacou que 
este é o menor nível do rio 
registrado na história em Ita-
coatiara. 

Anteriormente, o recorde 
pertencia ao dia 13 de ou-
tubro, quando o rio atingiu 
-0,11 centímetros, segundo o 
Serviço Geológico do Brasil 
(SGB). Devido ao efeito repi-
quete, o nível do rio havia se 
recuperado entre os dias 13 
e 24 de outubro.

A Defesa Civil do Amazonas 
informou que mais de 800 
mil pessoas são afetadas pelo 
baixo nível dos rios e os pre-
juízos já ultrapassam R$ 620 
milhões em 2024. 

Todas as cidades do es-
tado estão em situação de 
emergência. Em Itacoatiara, 
mais de 28 mil pessoas foram 
impactadas pela seca.

Rio Negro
Já na capital amazonense, 

o Porto de Manaus divulgou, 
nesta quinta-feira (31), que o 
Rio Negro continua vazando 
e chegou a marca de 12,18 
metros. O efeito repiquete é 
o responsável pela oscilação 
do nível das águas.

A medida registrada hoje 
é cerca de três centímetros 
a menos que a marca de 
quarta-feira, que foi de 12,21 
metros.

Desde a sexta-feira (25), o 
rio, que vinha se recuperando 
após chegar a sua medida 
mínima (12,11 metros), voltou 
a vazar. O fenômeno repique-
te fez com que o Rio Negro 
secasse 32 centímetros em 
apenas sete dias.

HPS 28 de Agosto 
recebe R$ 3,1 milhões

Há um ano, neste mesmo 
período, o nível do rio era 
de 12,94 metros. A diferença 
entre o nível nos períodos é 
de 76 centímetros.

Prejuízos
A baixa no volume das 

águas no Amazonas provoca 
um efeito dominó, afetando o 
transporte e abastecimento 
das cidades, comprometen-
do ecossistemas, a seguran-
ça alimentar e ameaçando 
atividades como o manejo 
sustentável do pirarucu, es-
sencial para a economia local.

Em resposta, o Coletivo do 
Pirarucu enviou uma carta 
aberta a órgãos federais e 
suas superintendências re-
gionais, pedindo ações urgen-
tes para mitigar os prejuízos 
causados pela forte estiagem.

“Essa crise não apenas de-
safia a resiliência das comuni-
dades, mas também eviden-

cia a urgência de estratégias 
de adaptação e mitigação das 
mudanças climáticas para 
garantir o bem-estar e a dig-
nidade das gerações atuais e 
a sobrevivência das gerações 
futuras”, diz trecho da carta.

Os 62 municípios do Ama-
zonas decretaram situação 
de emergência em razão da 
seca, que impacta direta-
mente 186.921 mil famílias, 
segundo monitoramento do 
Governo do Estado. Dados do 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) 
mostram que durante a seca 
extrema de 2023 os mane-
jadores deixaram de pescar 
cerca de 30% da cota autori-
zada pelo órgão, ocasionando 
a perda de uma receita apro-
ximada de 10 milhões de reais.

Em um estudo recente publi-
cado na revista Nature, espe-
cialistas projetam uma queda 

de até 19% na renda global 
até 2050 devido aos impactos 
da mudança climática. Para os 
povos indígenas e comunida-
des tradicionais da Amazônia, 
que dependem dos rios e das 
florestas para sobreviver, essa 
realidade destaca uma urgên-
cia inadiável.

Além dos impactos eco-
nômicos, a carta destaca 
os prejuízos culturais que a 
seca causa às populações 
indígenas e ribeirinhas, que 
têm uma relação intrínseca 
com os rios amazônicos. “Os 
rios desempenham um papel 
fundamental nos modos de 
vida das populações indíge-
nas e ribeirinhas da Ama-
zônia, sendo mais do que 
meras fontes de água; são 
verdadeiros agentes de vida 
e cultura, pois moldam suas 
identidades, tradições e sub-
sistência”, destaca trecho do 
documento.
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O destaque da semana é para o prefeito reeleito de Manaus 
David Almeida que numa cerimônia simples e para poucos 
convidados, selou o matrimônio com a empresária Izabelle 
Fontenele. Ela teve uma participação ativa na campanha. 
Anunciada para o final do ano, o casamento foi antecipado, 
mas sem a tradicional lua de mel, no outro dia o prefeito já 
estava nas ruas trabalhando. Felicidades ao casal.

O prefeito reeleito de Manaus David Almeida 
com o empresário e jornalista Marcelo 

Generoso, que democraticamente e com 
publicações sérias se posicionou desde 

o primeiro turno. Mesmo sendo atacado, 
manteve a posição e a coerência de sempre.

Tacilney Cunha completou um ano como 
operador do direito. Filho de Coari, o 

advogado tributarista, é pós graduado, 
com MBA Direito Tributário, se orgulha da 

trajetória, lutas e conquistas.

A profissional Kátia Nazaré após 30 
anos de dedicação à saúde, se aposenta. 
Amigos de profissão fizeram uma singela 
homenagem no PSH 28 de Agosto, onde 

passou grande parte da vida.

Amigo Experidião Oliveira completou cinco 
décadas de vida, sempre com um sorriso 

largo, as comemorações foram em família, 
com direito a bolo revelador. Além de bom 
amigo, é um bom marido e excelente pai.

Dono do hit ‘Só Fé’ , 
o cantor Gabriel de 
Ângelo desembarca 

em Manaus para 
um grande show 

dia 8 no Via Torres. 
“Grelo” como é 

conhecido tem 11 
músicas no Top 

50 Viral Brasil do 
Spotify

Aplausos ao diretor do Sindicato dos 
Trabalhadores da Construção Civil, Carles 

Waldemar, sempre junto a categoria, faz uma 
avaliação da luta em 2024: Muitas conquistas, 
mas ainda tem muito a se buscar. “O caminho é 

longo, mas a vitória é certa”

Eu tomo com o vice-presidente 
industrial da Moto Honda da 
Amazônia Júlio Koga. A empresa 
celebra o marco de 30 milhões 
de motocicletas produzidas no 
Brasil. A conquista foi 
protagonizada pela recém 
lançada CG 160, versão topo 
de linha  do primeiro modelo 
produzido na Zona Franca 
de Manaus. Koga em pose 
especial entre a primeira e 
a top de linha da CG.  

O presidente 
da Abrasel-

Am anunciou 
a 18° Edição 

do Bar em Bar 
com o tema 
“Um Brinde 

aos Melhores 
Momentos”. 

O festival 
vai até 18 de 
novembro 

e vai avaliar 
os melhores 

petiscos 
e preços 

promocionais.
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Aos trinta e um dia do mês de outubro de dois mil e vinte 
e quatro às 16h00min, na sala da Comissão Eleitoral, 
devidamente estabelecida na sede do SINDICATO DOS 
TRABALHADORES EM TRANSPORTES COLETIVO 
URBANO, RODOVIÁRIO DE MANAUS E REGIÃO 
METROPOLITANA, CNPJ 04.405.023/0001-37, sito a 
Rua Domingos Lima, número cento e dezenove, bairro 
Nossa Senhora das Graças, nesta cidade de Manaus/
AM, reuniu-se esta Comissão Eleitoral, nos termos do 
artigo 76º, § 1º do Estatuto Social da Entidade Sindical, 
com o fito de  HOMOLOGAR a chapa apta a concorrer 
ao pleito 2025/2029, findo o prazo para inscrição de 
chapas conforme edital, compareceu perante a comissão 
eleitoral o Sr. Givancir de Oliveira Silva para registrar 
a chapa “RESISTÊNCIA E LUTA’’  e a Sra. Marinete 
Araújo Cordovil para registrar a Chapa “ RENOVAÇÃO” 
que NÃO FOI HOMOLOGADA conforme artigo 75 do 
estatuto social da entidade e edital de convocação de 
eleição, restando inscrita apenas uma chapa denominada  
CHAPA 01” RESISTÊNCIA E LUTA’’ APTA a concorrer ao 
pleito 2025/2029, com a seguinte composição: Presidente: 
Givancir de Oliveira Silva; vice-Presidente: Josenildo de 
Oliveira e Silva; Secretário Geral: Elcio Campos Rêgo; 
Secretário Geral Adjunto: Aurélio Gomes da Rocha; 
Tesoureiro: Jaildo de Oliveira Silva; Tesoureiro Adjunto: 
Ana Isabel Guimarães de Souza; Diretor Social: Rosinaldo 
Rocha da Cruz;  Primeiro Suplente de Diretoria: João 
Batista Rodrigues do Nascimento; Segundo Suplente de 
Diretoria: Woney de Oliveira  Santos; Terceiro Suplente 
de Diretoria: Raimundo Isac Gomes de Araújo; Quarto 
Suplente de Diretoria: Antônio Evaldo dos Santos; 
Quinto Suplente de Diretoria: Jose de Arimateia Escorcio 
Viana; Sexto Suplente de Diretoria: Arinaldo Santos 
de Miranda; Sétimo Suplente de Diretoria: Salomão 
Ramires; Secretaria de Assuntos Jurídicos e Legislação: 
Paulo Emerson Gomes Muniz; Secretaria da Mulher 
Trabalhadora: Soraya Cristina Almeida de Souza; Secretaria 
da Saúde do Trabalhador: Aristófanes Angelim Lopes; 
Secretaria de Impressa e Divulgação: Gabriel Marques 
Guimarães; Secretaria de Administração e Patrimônio: 
Marcondes Brasil Lima; Secretaria de Formação: Carla 
Nubia: Nascimento Pereira; 1º Suplente de Secretaria 
Administrativa: Maria Isalene Almeida de Araújo; 2º 
Suplente de Secretaria Administrativa: Maria Sandra 
Pinto Costa; 3º Suplente de Secretaria Administrativa: 
Joelcimar Barbosa Ribeiro; 4º Suplente de Secretaria 
Administrativa: Christian Candido Coelho da Rocha; 5º 
Suplente de Secretaria Administrativa:  Rosana Soares 
do Carmo; 6º Suplente de Secretaria Administrativa: 
Elizamelry Rodrigues Silva Barros; Conselho Fiscal 
Titular: Cesar Lopes Colares; Conselho Fiscal Titular: 
Nadiel da Silva Bezerra; Conselho Fiscal Titular: Diego 
da Rocha Paiva; Suplente do Conselho Fiscal: Carlos 
Alberto Pereira dos Santos; Suplente do Conselho 
Fiscal: Tibério Ribeiro da Costa Filho; Suplente do 
Conselho Fiscal: Jean Carlos Cezar de Souza; Delegado 
representante junto a Federação: Edvan Alves Viana; 
Delegado representante junto a Federação: Edilson Souza 
de Jesus; Delegado representante junto a Federação: 
Ivana da Silva Magalhães; Suplentes de Delegado junto 
a Federação: Anderson Daniel; Suplentes de Delegado 
junto a Federação: Deyse Araújo de Freitas; Suplentes 
de Delegado junto a Federação: Victor Michel Alves da 
Silva. Cumprindo com o Estatuto Social da Entidade e 
Regimento Eleitoral das Eleições, a Comissão Eleitoral, 
abre o prazo de 24h (vinte e quatro horas), conforme 
previsto no art. 78º e § 1º, 2º, 3º, 4º, 5º e 6º do Estatuto 
Social da Entidade, para impugnação de chapa ou membros 
a partir da divulgação da chapa deferida, conforme 
edital de convocação de eleição. Nada mais havendo 
a ser tratado foi lavrada a presente ata para que se 
produza seus efeitos, segue assinada pelo presidente 
da comissão eleitoral e seus membros.

  Gleiciane Silva de Vasconcelos       Edilon Melo de Queiroz       Adolfo dos Santos Torres

  Presidente da Comissão Eleitoral                Membro                          Membro

ATA DE HOMOLOGAÇÃO DE CHAPA INSCRITA PARA O PLEITO  2025/2029.

PREFEITURA DO MUNICIPAL DE CODAJÁS PREFEITURA DO MUNICIPAL DE CODAJÁS

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA

AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura do Município de Codajás, através da Comissão Per-
manente de Licitação, torna público para conhecimentos dos 
interessados o RESTABELECIMENTO da licitação: Concorrên-
cia Eletrônica Nº. 020/2024 - OBJETO: Contratação de pessoa 
jurídica especializada em obra e serviços de engenharia para 
construção de uma creche de 10 salas no município de Codajás. - 
Início de Acolhimento das Propostas e Documentos de Habilita-
ção: 01/11/2024 às 08h00min; - Limite de Acolhimento das Pro-
postas e Documentos de Habilitação: 15/11/2024 às 09h30min; 
- Abertura da Sessão: 15/11/2024 às 09h30min; - Será sempre 
considerado o horário de Brasília-DF. - Local: licitanet.com.br. O 
Edital completo pode ser consultado no endereço eletrônico li-
citanet.com.br. Codajás/Am, 31 de outubro de 2024.

MAURICIO SAMPAIO FARIAS
Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura do Município de Codajás, através da Comissão Per-
manente de Licitação, torna público para conhecimentos dos 
interessados que realizará as licitações: CONCORRÊNCIA ELETRÔ-
NICA Nº. 021/2024 - OBJETO: Contratação de pessoa jurídica es-
pecializada em obra e serviços de engenharia para construção de 
escola de 2 salas e quadra poliesportiva coberta na comunidade 
Florisbela no município de Codajás-Am. - Início de Acolhimen-
to das Propostas e Documentos de Habilitação: 01/11/2024 às 
08h00min; - Limite de Acolhimento das Propostas e Documen-
tos de Habilitação: 15/11/2024 às 10h00min; - Abertura da Sessão: 
15/11/2024 às 10h00min; - Será sempre considerado o horário de 
Brasília-DF. - Local: licitanet.com.br. O Edital completo pode ser 
consultado no endereço eletrônico licitanet.com.br. Codajás/Am, 
31 de outubro de 2024.

MAURICIO SAMPAIO FARIAS
Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 016/2024-CMC/PMB

O Município de Barreirinha/AM, através da CMC, torna público que realizará licitação 
na modalidade: Pregão Eletrônico Nº 016/2024. Objeto: Registro de Preços Para Even-
tual Contratação da Empresa para Fornecimento de Cartuchos de Toner e Cartuchos 
de Tintas pra Impressoras Diversas, a fim de atender as necessidades das Secretarias 
Municipais, Fundos Municipais, Órgãos Municipais e demais Unidades Administrativas 
da Prefeitura, de acordo com o Estudo Técnico Preliminar – ETP, Termo de Referên-
cia e seus anexos. Critério de Julgamento: “Menor lance”. Abertura das Propostas de 
Preços e disputa de lances: 13/11/2024, às 11h:00min (horário de Brasília) no Portal de 
compras: www.bll.org.br. Embasamento Legal: Lei Federal 14.133/2021, pela Lei Comple-
mentar n°. 123/2006, alterada pela LC 147/14, Decreto Municipal nº 230/2024-PMB e 
Dec. Municipal nº 127/2024-PMB. Informações: O edital e seus anexos encontram-se 
disponível na Prefeitura, na Sala da CMC, Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha/
AM, CEP: 69.160-000, de segunda à sexta-feira, das 08hs às 12hs. O valor dos custos de 
reprodução e de R$ 50,00 ou gratuitamente no site www.barreirinha.am.gov.br, no site 
www.bll.org.br e no Portal Nacional de Contratações Públicas (PNCP). Barreirinha, 31 de 
outubro de 2024.

 Juciney da Silva Brito
Agente de Contratação


